

地域資源の恩恵

等間市は東京から約100キ、茨城県の県央西部に位置し、三方を山々に囲まれ、年間を通して気候は穏やかで、古くから日本三大稻荷に数えられる笠間稻荷神社の鳥居前町、また笠間城の城下町として栄えてきた。最近では笠間焼の生産地として知られ、春や秋に催される陶器市の時期には、多くの観光客で賑わいを見せていく。



「クラインガルテン」^(上) 銀
光客で賑わう笠間つづじ公園
^(下) (提供・笠間市)

美味しいお酒を造っています。酒造には水が重要ですが、竿間の水は稻田石の岩盤を浸透してきた水で、銘酒のルーツは稻田石にあると言つても良い。酒蔵メーカー

地域活性化の新たな動き

就農者減少で進む農地の荒廃 いる。この笠間焼の原料となつては

代表する地場産業をみると、古くから石材の産地として有名である。稻田が産出されることから「稻田石」と呼ばれ、花崗岩に分類される御影石で、その色の美しさと耐久性など高い評価を受けている。明治以降建築された東京の施設の多くにこの稻田石が

が使用され、日本銀行、最高裁判所、東京駅丸の内口な

として、茨城県内における
速自動車道等の交通イン
整備の進捗等も相まり、
及び県西エリアで地価は
止まりから緩やかな上昇
が見られている。一方で、
市が存する県央エリアに
ては人口減少・高齢化が
な問題で、不動産市況の
は見られず、地価の弱含
依然として続いている。

移住呼び込む農村体験

一般財団法人日本不動産研究所② **地域資源を生かす** ～まちづくりからインバウンドまで

笠間市 御影石の産地

ど、県内では茨城県庁、茨城
芸術館などで使われている。
かつては一大石材産地として
栄え、全盛期は石材会社が1
80社程度あったようだが、
現在は60社程度まで縮小して
いるとのことである。

また、陶芸の街としても人
気が高く、北関東では栃木県
の益子と並ぶ一大産地となっ
ている。GWに開催される陶
炎祭は様々な窯元や陶芸家が
参加する一大陶器市として、
毎年多くの観光客が来場して
いる。この笠間焼の原料とな
る。

の1つである「須藤本家」は、平安時代から850年以上の歴史をもつ、日本最古の蔵で、伝統製法を守りながらお出にも力を入れている。近頃では、純米大吟醸の「花轟（かくくんこう）」がIWC国際ワインコンペティションの日本酒部門で金賞を取るなど、国際的評価も高く、先のG7伊勢志摩サミットの晩餐会でもこの金賞のお酒が正式採用されたようである。

茨城県内の地価動向については、国内の景気回復を背

されていが、笠間日動美術館や農業体験などの観光資源も豊富で、祭事などの年中行事も多く、ホームページや

A black and white photograph of a modern architectural complex. The central feature is a tall, multi-tiered, pyramidal tower with a grid-like facade, possibly made of glass or metal. The tower is surrounded by several lower, rectangular buildings with flat roofs. In the background, there are trees and some foliage. The overall style is minimalist and geometric.

轎用石が使用されている茨城芸術館

また、近年就農者の減少や高齢化で農地の荒廃が進むなか、興味深い試みとして本格的な常駐市民農園「等間タウンラインガルテン」が01年にオープンした。都市に暮らす人々の生活の第二の拠点として、地域住民と交流しながら農村体験が出来る施設である。利用者の約8割は東京、千葉、埼玉からリタイアした層が占めているようだ。最長5年まで継続利用が可能であり、体験後移住したケースも増えている。笠間市のような地域資源を生かすことで、伝

地域活性化などの波及効果を期待したい。（水戸支所、不動産鑑定士・植野裕高）